

Relevé d'informations
FSU-SNUipp 02
Audience avec Monsieur le DASEN du 22 septembre 2025

La FSU-SNUipp 02 était reçue par Monsieur de le DASEN et son équipe.

Présents pour la FSU-SNUipp 02 : Fleur Bouchez, Betty Saintyves et Romain Roger

Présents pour l'IA : Monsieur le DASEN, Monsieur le Secrétaire Général, Madame la Secrétaire Générale adjointe.

Plusieurs thèmes ont été longuement explorés.

1) Les conditions de travail et la pression sur les équipes

La FSU-SNUipp 02 constate que cette rentrée 2025 se réalise dans des conditions compliquées pour l'ensemble des collègues. Outre la rentrée classique des élèves et du travail habituel de préparation de classe ou de travail de direction, de réunions de rentrée, de rencontres avec les parents ou les acteurs de l'école, ... se rajoutent plusieurs tâches tels que le passage et la correction des évaluations, les réunions... qui prennent un temps conséquent dès le début de l'année.

La FSU-SNUipp 02 constate et fait part au DASEN :

- D'une fatigue intense des équipes dès la rentrée ; les adjoints et les directeurs sont submergés
- D'une pression mise par les IEN sur les directeurs qui rejaillit sur les adjoints et du mal être engendré par certaines équipes.

La FSU-SNUipp 02 regrette la mise en place de quelques réunions obligatoires dès le début d'année, le passage des IEN dans les écoles pour la passation des évaluations. Ce passage génère du stress inutile auprès des équipes. La FSU-SNUipp 02 rappelle son rejet des évaluations standardisées pour tous et regrette aussi la mise en place des nouveaux programmes sans réel temps d'appropriation.

La FSU-SNUipp 02 réclame :

- Du temps de décharge pour les directeurs et directrices, notamment celles et ceux qui ont peu de décharges et qui font passer les évaluations nationales
- Une journée de banalisation pour tous les collègues afin d'être formé sur le temps scolaire sur les nouveaux programmes.

Réponse de Monsieur le DASEN :

- Insiste fortement qu'il n'y a plus de moyens dans le département de l'Aisne ce qui rend impossible du temps supplémentaire.
- Un état du remplacement est effectué chaque semaine
- Va faire remonter auprès du recteur et faire redescendre auprès des IEN cette souffrance décrite par la FSU-SNUipp 02
- Rappelle que la loi Rilhac donne plus de pouvoir aux directeurs, que cette loi se met en place et que leurs missions augmentent

- Rappelle tout de même qu'il est prêt à entendre les soucis de la profession et qu'il ne faut pas hésiter à faire remonter les problèmes en circonscription. Il est prêt, si cela est possible à faire preuve de compréhension et de laisser de la marge aux équipes
- Rassure les enseignants : si les résultats aux évaluations ne sont pas bons, ce n'est pas de la faute des enseignants.

2) L'école inclusive :

La FSU-SNUipp 02 constate un manque de moyens criant sur le département de l'Aisne (manque de moyens des PAS, manque de référents scolaires, manque d'AESH dans les PIAL) ce qui résulte d'une prise en charge qui laisse à désirer. Enormément d'enfants notifiés ne sont pas pris en charge ou le sont mal. Les familles grincent des dents, les collègues sont en difficultés et les enfants en détresse.

La FSU-SNUipp 02 rappelle son attachement à l'inclusion mais demande des moyens pour que cette dernière soit bien faite et ne mette pas à mal les collègues.

Réponse de Monsieur le DASEN :

- La mise en place des PAS est positive car elle a fait baisser le nombre de notifications MDPH de 28 pour cent.
- L'Aisne est bien lotie par rapport aux autres départements, la prise en charge est meilleure qu'ailleurs... un bilan de rentrée est en cours et des recrutements d'AESH doivent arriver d'ici peu.

La FSU-SNUipp 02 rappelle que les PAS sont pour le moment une coquille vide et qu'ils manquent de réels moyens.

Monsieur le DASEN nous informe que des plans locaux de solidarité ont été créés sur les secteurs de collège suivants : Marle, Ribemont, Sains-Richaumont, Coucy le Château, Sissonne et Fère en Tardenois. Ces secteurs sont en dehors des REP et REP+.

Les réponses de Monsieur le DASEN laissent la FSU-SNUipp 02 un peu perplexe qui rappelle l'importance de mettre des moyens de suite là où il faut et que la profession en souffre.

3) Questions diverses :

Les Fiches RSST

La FSU-SNUipp 02 déplore que certains CPC informent les collègues que les fiches RSST ne sont pas utiles.

Monsieur le Secrétaire Général rappelle l'importance de rédiger des fiches et qu'elles doivent être prises en compte par les IEN et les services afin d'améliorer la situation.

La FSU-SNUipp 02 rappelle qu'il est primordial d'apporter une réponse rapide et conséquente aux problèmes des collègues.

Les demandes d'autorisation d'absences pour raisons médicales :

Monsieur le DASEN assure qu'une attention particulière sera apportée pour les demandes de rdv médicaux sur le temps scolaire. Il reconnaît la difficulté d'obtenir un rdv médical rapide dans comme en dehors du département chez un spécialiste. En aucun cas un justificatif n'est demandé avant le rdv. Après celui-ci, un justificatif doit être donné en cachant la fonction du professionnel de santé si l'agent.e ne souhaite pas que l'administration en ait la connaissance.

Les avis PPCR sont signés du DASEN et devraient arriver rapidement

Entre temps, ils ont été communiqués aux collègues jeudi 25 septembre sur i-prof.

La prime variable REP + est versée selon les critères suivants :

Climat scolaire, mise en place de projet, innovations, formations...

La FSU-SNUipp 02 rappelle la nature non objective de ce versement et demande de la clarté et de la justice.